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证实与证伪，看似一字之差，
可二者间的难度天差地别。“证
实”可以单点突破，而“证伪”则很
可能陷入没有穷尽的论证之中，
即使几乎得出结论，也会被阴谋
论带节奏。这一点在新闻真伪性
的判断上尤为明显。

时隔十余年的两次足坛“反
贪反黑”风暴里，舆论的声音非常
类似——这正是往涉案人员身上
喷粪的最佳时机。

前一次“打假扫黑”，某足协
高官前脚被曝协查，后脚就有报
道称，办案人员发现其随身携带
的银行卡里就存有600万元。这
样滑稽的新闻几乎可以判定99%
是杜撰。办案人员真有人敢第一
时间向外界透露这样的信息，这
就是严重的违纪行为。更况且，
最终该高官的审定案值与这一数
字相去甚远。当然，依然无法认
定为百分之百假新闻，因为根本
就无从证实或证伪。阴谋论者也
会说，高官被判定的数字未必就
是全部罪过。你杠就是你赢了。

自从李铁被相关部门带走调
查，关于这位原国家队主教练的各
类传闻满天飞。与其说独家消息，
不如说是段子——从性格刚烈打
死不说，剃了刘海后就心理破防坦
白一切；到进去之后打了多少个电
话，其中又是多少个打给自己老
婆，看起来要藏匿赃款——写出这
些，得想象力与幽默感俱备。

为了求证，必须花费时间、精
力、财力，只有传统新闻机构会这
么去盘算，而它们也早就被卷入
这个时代的某些机制里无法自
拔。况且，不是所有真相都符合
社会的好奇心预期，很可能费劲
心思，挖出的却是枯燥的真实。

“只有一个”的真相，这时候就成
了“负债”。

自二三十年前起，中国足球
便是多数人眼里的痰盂。被泼粪
也不为过，又有几个人关心真相
呢？
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废除申诉制度
是一种倒退

废除《2022 年中国职业足
球俱乐部申请评议办法》（以下
称“俱乐部申诉制度”）之后，中
国足协给出的解释是，“这一办
法与国际足坛有关裁判判罚工
作的相关精神相悖。国际足联
出于对裁判工作严肃性的维
护、对裁判员的尊重与保护，一

直以来严禁参赛方就所谓争议判
罚提出抗议或申诉，即便出现明
显的错判、漏判，赛事主办方虽会
对当事责任裁判员做出内部处
罚，但具体结果并不会公开，比分
也不会因裁判员失误而更改。”

足协的解释看似有理，却非
事实。因为，2021赛季开始实行
的俱乐部申诉机制，以及在此基
础上升级的 2022 年版俱乐部申
诉制度，从未公开对裁判的处罚
结果，更没有因裁判误判而修改
比赛结果。这个制度只是让比赛
更加透明，更具观赏价值。

比如，2021 赛季中超联赛第
10轮，针对上海海港与上海申花
比赛进行到第 88 分钟时的一个
争议判罚，中国足协及时地公布
了评议结果:“上海申花14号队员
不犯规，进球有效，裁判员临场判
罚决定错误，VAR操作不规范。”
虽然比赛结果无法更改，但是足
协公开评议争议判罚，对于挽回

申花俱乐部的荣誉和提升联赛品
质都有深远意义。

实践中，申诉机制也让受到
不公正指责的裁判得以及时地还
以清白。

事实上，国际足联也并非没
有对误判公开道歉的先例。比
如，2010年世界杯的英德大战中，
裁判出现重大误判。时任国际足
联主席布拉特就不得不公开致
歉。

如今，英超几乎被公认是最
有价值的足球职业联赛。其实，
其竞技水平高、市场化程度高还
只是“果”，结出这些“果”的一个
重要的“因”，就是英超联赛透明
度高。迄今为止，本赛季英超裁
判公司已经11次公开承认误判。

废除“俱乐部申诉制度”，标
志着中超治理标准与英超拉大，
甚至相对两年前中国足协的积极
尝试也是一种倒退。

中超回来了！

再过几天，2023 新赛季中
超联赛就将全面开启。在全面
反腐的大背景下，尽管中国足
球一片狼藉，但中超联赛能够
按计划正常展开，某种程度上
也多少可以缓解当下中国足球
的某些压力。当然，中国足球
不可能仅仅通过一次全面反腐
就立竿见影、出现翻天覆地的
变化。

实际上，从社会面开放以
来，众球迷对新赛季的中超联
赛多少还是有些期待的，毕竟
三年疫情让众人远离球场已
久，甚至有种恍如隔世的感
觉。走进现场看球，成为了相
当一部分人在2023赛季的某种
愿望。当然，这与中国足球水
平本身并无太多的关系。而一
场反腐斗争席卷中国足坛之
后，外界的期待又有些加强。
但是，在中国足球反腐开始之
后，围绕着今年的中超联赛能
否按计划正常开启，外界又担
忧起来。也就是在这种矛盾之
中，终于等来了本赛季中超联
赛的开启。

尽管各界抱怨与咒骂不
断，但坦率地说，中超联赛乃至
整个中国足球走到今天这一
步，并不是某一个人、某一个部
门的问题。而如今的反腐或许
将有助于中国足球整个大形势
或大环境的改变，可想要通过
反腐就可以改变中国足球的现
状，恐怕还是有些过于乐观
了。如同2009年底开始的那一
场“反赌扫黑”，当时几乎所有
的人都以为中国足球将因此迎
来春天、全面反弹。可现实又
如何？在“反赌扫黑”之后，恰
恰是因为很多人觉得因此“安
全了”、“没有问题了”，结果反
而导致目前的问题与情况较之
十多年前更为严重。

当然，新赛季开始之后，足
球界的某些情况会较以往好不
少。但这种好转恐怕是当前高
压形势下的被动情况，而不是
在一个合理的机制、体制下运
行的结果。所以，对于即将到
来的新赛季，反腐是一个方面，
更重要的恐怕还是需要思考一
个“重建问题”，究竟如何“重
建”？中国足球步入职业化已
经30年了，至今尚未建立起合
理而有效的机制，这恐怕比反
腐更为重要，毕竟反腐仅仅只
是一个手段而非目的，真正的
目的依然还是要建设中国足
球。而中超联赛新赛季的开
启，则恐怕仅仅只是重建过程
中的最基础的第一步。

于是，2023 赛季的中超又
将是一个怎样的中超呢？还没
有人可以给出一个明确而有效
的说法。或许，中国足球人还
是需要更珍惜当下。

●今年中超联赛中没有广
州球队。广州恒大上赛季保级
未果，降到中申联赛了。广州
城队上个月底发布公告称俱乐
部暂停运营，没有告之暂停的
期限。这好比一家商铺还不算
是倒闭，只是打烊歇业。足球
俱乐部还能上上门板打烊的，
蛮新奇的。广州恒大当年的口
号“广州未赢够”现在消失了。
粤媒坚持称广州为“神州足球
城”的声音也消失了。网上见
到有广州球迷拉出的口号是：

“广州不能没有中超球队！”有
点凄凉催泪的。希望早点让这
条口号失效。广州亦称羊城、
花城，如果哪一天真的能够成
为足球城，那么中国足球队必
定为世界杯决赛圈的常客了。

●足球俱乐部的口号多多

少少折射了俱乐部的足球文化。
北京国安在甲 A 时代就喊出了

“永远争第一”的响亮口号。不过
每当国安时运不济时，地方上的
球迷们都以这句口号来嘲笑这支
京城里的球队。国安争不到冠军
时，这句口号确是个让人奚落的
把柄。所幸大家已经习惯了，踢
足球的难免遭到对手的讨伐的。
不必为此激动。

山东泰山也是老牌子豪门球
队了。俱乐部没有给自己提出过
什么口号。球队队歌里有“稳如
泰山”“山东大汉、勇往直前”句，
还是够有视觉感的。撼山易，撼
泰山难。是也。

河南队口号最噱头，“专治各
种不服！”这常常让人联想到中医
郎中的店招，不服帖的请进来。

四川球队曾以一句“四川雄
起”响遍大江南北。可惜今年中
超、中甲联赛中都没有四川球队
了。

●上海申花的口号有两个。
早一个“领先一步”。有点上海人
的腔调。只是领先于人一步，勿
会五斤夯六斤掼人家几条横马路
的，求胜且优雅。申花后来的一
个号喊“不狂不放不申花”。我讲
过上海闲话里没有“狂放”这个讲
法的，以否定之否定的句式也不
中规中矩。当下久事集团主持申
花俱乐部，上海球迷可以动动脑
筋去创造一个申花新口号吗？老
口号留为历史，新口号着力于明
天。能够在申花的新主场里响彻
蓝魔们的新口号，我一定会去徐
家汇那里轧一脚的。哈哈。

昨天，一则等待已久的官
宣终于正式发布，根据上海市
委市政府工作部署，在政府有
关部门的指导和支持下，久事
集团积极稳妥推进上海申花足

球俱乐部股权改革工作，取得阶
段性重要改革成果。

官宣公告提到，日前，久事集
团所属上海久事投资管理有限公
司与绿地集团所属上海绿地体育
文化发展有限公司正式签署关于
上海申花足球俱乐部的股权转让
协议，由久事投资持有俱乐部
100%股份。俱乐部工商变更登
记现已完成，标志着有30年历史
的申花足球俱乐部正式迈入崭新
的久事时代。

从上赛季初期开始，关于上
海申花俱乐部的前景，就成为很
多球迷关注的焦点。而伴随着昨
天这一正式公告的发布，意味着
上海申花这家中国职业足球非常
具有代表性的俱乐部，已经顺利

完成了又一次的交接棒。
今年申花足球队将迎来建队

30周年的生日，从1993年到2023
年，近 30 年里，申花足球队已经
成为上海一张重要的城市名片，
它实实在在地承载了一代又一代
球迷的集体记忆，并且已经成为
中国职业足球领域的金字招牌之
一。

而久事集团本身过往多年也
一直在倾力打造体育产业板块，旗
下拥有众多地标性体育场馆和顶
级赛事资源，正如官宣公告中所
说，久事在运营上海久事大鲨鱼篮
球俱乐部过程中，也在不断积累职
业体育俱乐部的管理经验。此番
入主申花，不仅进一步丰富和拓展
了久事体育产业版图，也为申花俱

乐部注入了新的发展活力。
我特别留意到官宣公告这样

一段文字——上海申花将坚持以
打造一流俱乐部、百年俱乐部为
目标，持续深化俱乐部改革，积极
塑造锐意进取、担当有为的球队
形象，不断探索职业足球俱乐部
市场化运营模式，推动申花俱乐
部高质量发展，为上海建设全球
著名体育城市添砖加瓦，为中国
足球事业的繁荣进步贡献力量。

这段话，也为俱乐部接下的定
位和奋斗目标做了最好的注脚。

新的申花巨轮已经启航，正
好又赶上中超联赛真正全面恢复
主客场的第一个赛季。一个全新
的开始，一份对于未来的期待，带
着梦想，出发吧！

准备出发
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